

ЭВР

12'16

ЭКОЛОГИЧЕСКИЙ ВЕСТНИК РОССИИ
ENVIRONMENTAL BULLETIN OF RUSSIA

ТЕМЫ НОМЕРА

НЕФТЬ. ГАЗ. ХИМИЯ: ООС

Перипетии борьбы за приемлемый уровень мировой цены нефти

Fight for the acceptable level of the world price of oil

ОБРАЩЕНИЕ С ОТХОДАМИ

Кадры высшей квалификации для сферы обращения с отходами

Highly qualified personnel for the sphere of waste management

ООС: ЗАКОНЫ. НОРМЫ. ПРАВИЛА

Отменив экофонды, государство не нашло им альтернативы

Having abolished eco-funds the Government has not found an alternative

РЕДАКЦИОННАЯ КОЛОНКА

Истерика Европарламента на фоне агонии русофобии Запада

Hysteria of the European Parliament against the background of the agony of the Russophobia of the West



ВХОДИТ В СИСТЕМУ РОССИЙСКОГО
НАУЧНОГО ЦИТИРОВАНИЯ
(РИНЦ)

CONTENTS

EDITOR COLUMN

B. Trill. **There is Information hysteria on the background of the European Parliament Russophobia** 1

OIL. GAS. CHEMISTRY: ENVIRONMENTAL PROTECTION

FUEL AND ENERGY COMPLEX: PROSPECTS AND TRENDS

Y.A. Agrba, L.V. Eder, I.V. Filimonova, A.P. Dementiev. **Problems of formation of traffic and resource provision of the gas industry in the Far North** 4

EHOE OF EVENTS

N.N. Poussenkova. **Forum «Oil and Gas Dialogue». IMEMO behalf of E.M. Primakov, Russian Academy of Sciences, the seminar «Leading energy companies and low oil prices: Business adaptation and possible strategies»** 11

EXPERT COMMENTARY

V.F. Pominov. **The Struggle for an Acceptable Level of the World Oil Price As of 2016 Fall** 12

WASTE TREATMENT

PERSONNEL TRAINING

V.A. Gurtov, L.V. Shchegoleva, S.I. Pakhomov. **The highly qualified scientific personnel for the economic area of recycling of household and industrial waste: preparation, certification and use of the results of these** 24

ECOLOGY AND ECONOMICS

LAWS. NORMS. RULES.

D.B. Karimov, S.V. Tatarkin, M.S. Skonechny. **Fundamentally different requirements in the field of environmental protection inhibit the formation of a single market within the framework of the Eurasian Economic Union** 30

PUBLIC ORGANIZATIONS

PUBLIC COUNCIL OF THE FEDERAL SERVICE FOR SUPERVISION OF NATURAL RESOURCE

V.D. Malkina. **INTERVIEW: Modern industrial society needs to balance the need to respect its interests and nature conservation** 38

ALL-RUSSIA PEOPLE'S FRONT

Press service of the RPF. **RPF draws attention to the increase of environmental violations** 42

PUBLIC CHAMBER OF THE RUSSIAN FEDERATION

Press Service of Public Chamber. **The Public Chamber held a meeting of the Coordination Council on preparation and holding of the Year of Ecology** 43

ENVIRONMENT PROTECTION: LAWS. NORMS. RULES.

STATE POLICY

V.V. Zhukov, A.Y. Belov, E.V. Grishina. **The state has failed to provide an appropriate mechanism after the abolition of the system of environmental funds, which would constitute an adequate alternative** 44

COMMENT OF LAWYER

A.G. Dudnikova. **About competitive selection of regional operators for the management of solid municipal waste** 50
A.G. Dudnikova. **The results of the Moscow Open Competition of Young Environmental Lawyers «Nature - reliable protection»** 53

ENVIRONMENT MANAGEMENT

G.P. Serov, L.A. Smolentseva, N.S. Parusova. **On advertising and «greenwashing» services in environmental auditing and certification of environmental management systems (ending)** 54

ENVIRONMENT SAFETY

V.I. Eberil, B.Yu. Yagud. **Analysis of the UNEP-favoured approach to a problem of quantitative estimation of the emission of mercury into the environment by the chlor-alkali production facilities including recommendations for implementation of the approach** 62

ENFORCEMENT PRACTICE

A.Y. Doev. **Interdistrict Environmental Prosecutor's Office of Moscow: advocacy and oversight activities** 70

EHOE OF EVENTS

A.V. Ermakov. **Seventh Interdisciplinary Conference «WATER INDUSTRY 2016»** 73

ABSTRACT, KEY WORDS

EDUCATION. ADVANCED TRAINING.

EXHIBITIONS. CONFERENCES. SEMINARS.

SUPPLIERS. SERVICE PROVIDER

ENVIRONMENTAL BULLETIN OF RUSSIA

Monthly Research and Practice Journal

Published since 1990

Editor-in-chief - TRILL G.Boris

Phone: +7.985.760 90 25,

+7.925.518 23 83,

ecovest@ecovestnik.ru;

www.ecovestnik.ru

You can order translation of any article in English at the editorial office



СОДЕРЖАНИЕ

РЕДАКЦИОННАЯ КОЛОНКА

Б. Триль. Информационная истерика Европарламента на фоне агонии русофобии Запада **1**

НЕФТЬ. ГАЗ. ХИМИЯ: ООС

ПЕРСПЕКТИВЫ И ТЕНДЕНЦИИ ТЭК

Ю.А. Агрба, Л.В. Эдер, И.В. Филимонова, А.П. Дементьев. Проблемы формирования транспортных потоков и ресурсообеспечения предприятий газовой промышленности в условиях Крайнего Севера **4**

ЭХО СОБЫТИЙ

Н.Н. Пусенкова. Форум «Нефтегазовый диалог». ИМЭМО им. Е.М. Примакова РАН, семинар «Ведущие энергетические компании и низкие цены на нефть: адаптация бизнеса и возможные стратегии» **11**

КОММЕНТАРИЙ ЭКСПЕРТА

В.Ф. Поминов. Борьба за приемлемый уровень мировой цены нефти продолжается: осень 2016 года **12**

ОБРАЩЕНИЕ С ОТХОДАМИ

ПОДГОТОВКА КАДРОВ

В.А. Гуртов, Л.В. Щеголева, С.И. Пахомов. Кадры высшей научной квалификации для сферы переработки бытовых и промышленных отходов: подготовка, аттестация и использование результатов диссертационных работ **24**

ЭКОЛОГИЯ И ЭКОНОМИКА

ЗАКОНЫ. НОРМЫ. ПРАВИЛА

Д.Б. Каримова, С.В. Татаркин, М.С. Сконечный. Принципиально разные требования в области охраны окружающей среды препятствуют формированию единого рынка в рамках ЕАЭС **30**

ОБЩЕСТВЕННЫЕ ОРГАНИЗАЦИИ

ОБЩЕСТВЕННЫЙ СОВЕТ РОСПРИРОДНАДЗОРА

В.Д. Малкина. ИНТЕРВЬЮ: Современное индустриальное общество нуждается в необходимости соблюдения баланса его интересов и сохранении природы **38**

ОБЩЕРОССИЙСКИЙ НАРОДНЫЙ ФРОНТ

Пресс-служба ОНФ. ОНФ обращает внимание на увеличение экологических нарушений **42**

ОБЩЕСТВЕННАЯ ПАЛАТА РФ

Пресс-служба ОП РФ. В Общественной палате прошло заседание Координационного совета по подготовке и проведению Года экологии **43**

ООС: ЗАКОНЫ. НОРМЫ. ПРАВИЛА

ГОСПОЛИТИКА

В.В. Жуков, А.Ю. Белов, Е.В. Гришина. Государство так и не смогло предложить новый механизм после отмены системы экологических фондов, который являлся бы адекватной альтернативой **44**

КОММЕНТАРИЙ ЮРИСТА

А.Г. Дудникова. О конкурсном отборе региональных операторов по обращению с твердыми коммунальными отходами **50**

А.Г. Дудникова. Итоги Открытого московского конкурса молодых юристов-экологов «Природе - надёжную защиту» **53**

ЭКОМЕНЕДЖМЕНТ

Г.П. Серов, Л.А. Смоленцева, Н.С. Парусова. О рекламе и «гринвошинге» услуг в области экологического аудита и сертификации систем экологического менеджмента (окончание) **54**

ЭКОБЕЗОПАСНОСТЬ

В.И. Эбериль, Б.Ю. Ягуд. Анализ «Методологии ЮНЕП определения и количественной оценки поступления ртути в окружающую среду» в части, относящейся к хлор-щелочным производствам, и рекомендации по ее практическому применению **62**

ПРАВООПРЕДЕЛЯЮЩАЯ ПРАКТИКА

А.Ю. Доев. Межрайонная природоохранная прокуратура г. Москвы: разъяснительная и надзорная деятельность **70**

ЭХО СОБЫТИЙ

А.В. Ермаков. Седьмая Межотраслевая конференция «ВОДА В ПРОМЫШЛЕННОСТИ-2016» **73**

АННОТАЦИИ И КЛЮЧЕВЫЕ СЛОВА СТАТЕЙ

ОБРАЗОВАНИЕ. ПОВЫШЕНИЕ КВАЛИФИКАЦИИ

ВЫСТАВКИ. КОНФЕРЕНЦИИ. СЕМИНАРЫ

КАТАЛОГ ПРЕДПРИЯТИЙ

12' 2016

Адрес для почты: 127521, Москва, Старомарьинское ш., д.22, к.28
Тел.: (495) 618-29-83,
E-mail: ecovest@ecovestnik.ru
www.ecovestnik.ru

Анализ публикационной активности журнала (импакт-фактор):
http://elibrary.ru/title_profile.asp?id=8275

РЕДАКЦИОННЫЙ СОВЕТ
Филимонова И.В., д.э.н., (председатель),
Барахнина В.Б., к.т.н.,
Гришина Е.В.,
Гулиев И.А., к.э.н.,
Дудникова, А.Г.,
Жуков В.В.,
Забара А.И.,
Каримова Д.Б., к.г.-м.н.,
Мажайский Ю.А., д.с.-х.н.,
Мещеряков С.В., д.т.н.,
Петрова О.А., к.т.н.,
Пусенкова Н.Н., к.э.н.,
Рахманин Ю.А., д.м.н.,
Серов Г.П., д.ю.н., к.т.н.,
Соколова Н.Р.,
Терюшков И.И.,
Тулупов А.С., д.э.н.,
Турбин А.И.,
Филатов Д.А., к.б.н.,
Шмаль Г.И., к.э.н.

Верстка:
Е.В. Аллатова

Реклама:

Н.В. Малкина
Тел.: (925) 518-58-20
E-mail: reklama@ecovestnik.ru

Главный редактор:

Б.Г. Триль
Тел.: (925)518-23-83;
(985)760-90-25,

Отпечатано в типографии ООО «ВЭСТ-принт»,
107076, г. Москва, Колодезный пер., д. 14,
+7 (499) 286-46-00 (многоканальный)

Формат 200x275 мм
Объем 80+4
Тираж 7500 экз.

Подписано в печать: 11.11.2016 г.
Подписка на журнал осуществляется
во всех почтовых отделениях России

Редакционная подписка:
(495) 618-29-83
E-mail: ecovest@ecovestnik.ru

Подписной индекс:

По каталогу «Роспечать» - **72865**
«Объединенному каталогу» - **42110**
«Почта России» - **10768**

Журнал зарегистрирован
в Госкомпечати СССР
Свид. о регистрации №1857
от 21.05.1991

Редакция не несет ответственности
за содержание рекламных материалов.
Мнение авторов может не совпадать
с мнением редакции.

Перепечатка редакционных материалов
допускается только
со ссылкой на издание.

© ООО «Эковестник»
ISSN 0868 - 7420

ИНФОРМАЦИОННЫЕ ПАРТНЕРЫ

АНО «МЦ РЛПНШ»,
Ассоциация «Вода-Медицина-Экология»,
Гильдия экологов,
Мещерский научно-технический центр,
МЦУЭР под Эгидой ЮНЕСКО,
Компания «ЭКОТИМ»